

EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL
AÑO XLI.—Núm. 12.765

SERVICIO TELEGRÁFICO
DOS EDICIONES DIARIAS

Martes 21 de Marzo de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 1 (2 m.)

Nuestra acción en Marruecos

El bombardeo de Alhucemas

Las noticias recibidas del bombardeo de Alhucemas han causado gran sensación.

Los primeros informes se recibieron hallándose reunida la Junta de Defensa Nacional.

La Junta deliberó sobre el asunto, acordándose artillar inmediatamente la posición de Gomara y enviar barcos para bombardear a los agresores.

Son escasas las noticias oficiales facilitadas a la prensa.

Noticias particulares, solo se conocen las referencias de los pasajeros llegados a Málaga.

El "Juan de Juanes,"

El vapor "Juan de Juanes" que sufrió averías a causa del bombardeo de los moros, pertenecía a la Compañía Transmediterránea.

Desplazaba 15.000 toneladas.

Hallábase descargando cuando los moros rompieron el bombardeo. Un obús cayó en el puente y otro en las máquinas.

Después cayeron otros, matando al cocinero y a un marmitón.

El capitán, que se hallaba herido, quiso resistir, pero el comandante de la plaza lo convenció para que desembarcara.

El barco estaba al servicio del Ministerio de la Guerra, haciendo el correo entre Melilla y el Peñón.

Varias veces llevó víveres para los cautivos de Axdir.

Los moros enfilaron los proyectiles hacia la plaza, introduciendo 14 obuses.

Dícese que hubo 12 muertos y 32 heridos.

Las baterías de la plaza repelieron la agresión.

Habla el ministro de la Guerra

El general Olaguer manifestó a los periodistas que hace días el comandante de Alhucemas recibió una comunicación de los rebeldes, anunciando que si se hacía efectivo el bloqueo de la costa, hostilizarían la plaza.

No se concedió importancia a la comunicación.

El sábado llegó el vapor "Juan

de Juanes", atracando a 55 metros de la plaza.

Desembarcó víveres y correspondencia.

Inopinadamente los moros rompieron el fuego.

Como el proyectil hizo blanco en la caldera, el barco se inundó rápidamente, precisando abandonarlo.

En la plaza estaban preparadas para embarcar varias personas de la población civil.

Añadió el Ministro que de los disparos hechos sobre la plaza murió un cabo, resultando varios heridos.

Un proyectil moro destrozó la torre del servicio de radiotelegrafía, que es necesario trasladar.

El general Olaguer cree el hecho de escasa importancia, pues la plaza está perfectamente defendida y la agresión se repelió.

Confirmando que frente a la costa se halla el acorazado "España"

La población civil conserva un gran espíritu.

Las operaciones de Melilla

Refiriéndose a las operaciones del sábado en Melilla, dijo el ministro que se lograron todos los objetivos, a pesar de las dificultades opuestas por los rebeldes y las dificultades del terreno.

El general Federico Berenguer recibió un balazo leve en una pierna, que no le impidió continuar al frente de la columna.

Ayer dirigió los reconocimientos.

El Alto Comisario

El Alto Comisario se trasladó en Tetuan a alto mar, conferenciando con el Comandante de la Escuadra.

Trataron de las operaciones contra la costa.

Dice Olaguer

El general Olaguer negó que marchase a Marruecos.

Permuta de generales

Se asegura que el Gobierno acordó la permuta de los generales La Barrera y Sanjurjo.

Añádesse que el general Berenguer está contrariadísimo, por no haberle consultado.

Envío de material

El Ministro de la Guerra celebró una extensa conferencia con el jefe del Estado Mayor Central, sobre envío de material a Marruecos.

AUDIENCIA

Señalamientos para hoy.

CIUDAD REAL.—Pleito seguido entre don Pedro Lozano Ballesteros y la Compañía de los ferrocarriles de Madrid-Zaragoza-Alicante, sobre pago de 3.000 pesetas.

Letrados, señores Gotor y Garijo Hernández.

Procuradores, señores Cantos y Sánchez Silva.

Necrología

En Hellín ha fallecido nuestro paisano el afamado médico de Isso don Rafael Vidal Alarcón.

El finado venía desempeñando la titular de Isso desde hace más de cuarenta años y gozaba en aquella importante pedanía de una verdadera popularidad.

Descanse en paz y reciba su familia nuestro sentido pésame.

NOTAS RELIGIOSAS

Las conferencias de San José

Este es el asunto de la octava conferencia del señor Olmos Canalda; exígelo, dice, el orden de las materias adoptadas, puesto que demostrado como verdadera la Religión Católica, urge exponer los medios que nos ofrece para comunicarnos con Dios.

Tras breve resumen de lo anteriormente dicho, expone el orador, como la creación se compone de tres órdenes, de seres, para penetrar cada uno de los cuales nos ha dotado el Hacedor Supremo de un órgano visual idóneo: los sentidos, para penetrar el mundo de la materia; la inteligencia para conocer las leyes, esas leyes que los cuerpos de la creación, con su movimiento fenómeno y armonía, patentizan, y la fé para contemplar cuanto se refiere a la Causa de los reyes de la naturaleza, cuya existencia estos mismos demuestran.

Definida la fé como asentimiento a una verdad, apoyados en la autoridad de quien nos la comunica, dice que Dios la ha constituido elemento indispensable de la vida social. Prueba cómo el hombre cuanto realiza son actos de fé: cuando lee la historia, el periódico, cuando come, ó confía en el médico, ó llama a sus padres, ó duerme, etc. en términos que si prescindieramos de la fé, todo se desquiciaría.

Si la vida temporal, continúa, no se concibe sin fé en los hombres, ¿qué mucho que la vida espiritual y divina requiera la fé en Dios?

Rebate briosamente el sofisma con que los impíos pretenden presentar la fé como una rémora para la libertad de nuestro entendimiento, y, al efecto recorre las distintas ciencias del saber humano y prueba, con ejemplos, que los creyentes sobresalieron al menos tanto como los incrédulos en todas ellas: en la Física, Química, Historia natural, Astronomía, Geología, así como en las ciencias que fundamenta el mundo de las leyes, como Filosofía, Metafísica, Derecho, Literatura, Bellas Artes, por consiguiente, ni en uno ni en otro orden se ha visto coartado el entendimiento del creyente, el cual, después de no ir a la zaga del incrédulo en dichas ciencias, apoyado en las verdades que la revelación la proporcióna y cree por la fé, funda un conjunto de ciencias la Teología, la Moral, el Derecho Canónico etc., que el incrédulo no puede admitir, sin renegar de su incredulidad; de donde se sigue que el creyente después de igualar a aquel, conoce las ciencias, y normas derivadas de la fé, vedadas al incrédulo, resultando en último término que es la incredulidad la que coarta y cohibe la libertad del entendimiento humano.

Habla del cultivo de la fé, cuyos enemigos principales señala en el orgullo y la sensualidad; reprimiendo estas pasiones, dice, y estudiando imparcialmente los motivos de credibilidad, a saber: las profecías cumplidas, el testimonio de Nuestro Señor Jesucristo, los milagros, los diez y nueve millones de mártires que con su sangre rubricaron los artículos de nuestro credo, lo racional de los mismos, los sabios que los testimoniaron, etc, etc, es moralmente imposible dejar de creer.

Reconoce lo delicado de este cultivo, pero hace resaltar los inefables consuelos que reporta a los creyentes: durante la vida alentándose en las tribulaciones y haciéndoles felices en la pobreza; y, más aún, a la hora de la muerte, que el hombre de fé afronta confiado y alegre, porque más que muerte la considera átrio que le conduce a la mansión donde podrá contemplar eternamente, cuanto ha creído en la tierra.

Fústiga la impiedad que con la fé arrancó los consuelos inefables que reporta, condenando a los hombres en sus infortunios a la desesperación más espantosa.

BASANI.

Espectáculos

SALON LICEO

El sábado último debutó la canzonetista Lolita Alcázar, una mujer estupenda, pero que no pudo ser apreciada como cantante, pues a causa de un fuerte enfriamiento sufre aguda afonía que le obliga a guardar cama, sin que sea factible precisar cuando reanudará su actuación.

También debutó la gentil bailarina Juanita Oya, que ha obtenido un éxito clamoroso.

Todas las noches secciones a las nueve y media y once y media, proyectándose cada día un episodio de la grandiosa película americana "Prueba de Hierro", de la que es protagonista el actor español Antonio Moreno.

Por la tarde, sección de cine solo a precios populares.

TEATRO CERVANTES

Por tarde y noche, a las seis y media y a las diez, grandes proyecciones cinematográficas.

La película "Barrabás" congrega diariamente a un público selectísimo y numeroso, que acude atraído por la celebrada película, una de las mejores en su género.

"Barrabás" es un cine drama admirablemente meditado y mejor pasado a la pantalla, sin omitir nada de cuanto se precisa para la mayor propiedad escénica.

Subastas

El día 28 del actual, en la Ginebra, las de arbitrios de pesas y medidas, del deguello de reses en el Matadero y de puestos en la vía pública, bajo los tipos de 2000, 7000, y 1500, pesetas respectivamente.

J. NOGUES

CIRUJANO—DENTISTA
Mayor, 22, principal
ALBACETE

Notas de la provincia

BALLESTERO

Cesat Reyes Cuerda, ha sido denunciado por la Guardia civil por infringir el artículo 38 del reglamento de conservación de carreteras.

ALPERA

Han sido detenidos Francisco Cono Cantos y Andrés Doñate García, de 12 y 11 años edad, respectivamente, por robar en un huerto propiedad de don Leonardo Fernández Canes.

Notas sueltas

Han marchado:

A Pozo Cañada, don Jacobo Candel, Flores.

A Ayna, don Abel Alfaro.

A Letur, don Juan Fernández Fernández.

A Valencia, el diputado provincial don Antonio Pretel.

A Murcia, el procurador don Miguel Panadero López Guerrero, y su hijo el estudiante don Antonio.

A Barcelona, el comerciante don Manuel Núñez y su esposa.

A Valencia, don Sixto García Reyes.

A Chinchilla, don Samuel Cano García.

Economizará usted salud y dinero fumando exquisitos emboquillados ELEFANTE. Demostración práctica en todos los estancos.

Han llegado:

De Guadalajara, el joven estudiante don Carlos Quijada Serrano.

De Barcelona, el comerciante don Antonio García Sahuco.

De Mahora, don Ismael Rangel Fernández.

Hoy se abonarán en Tesorería de Hacienda, los haberes correspondientes a los perceptores retirados de Guerra.

Para el día 24 está convocada a sesión la Comisión permanente de la Diputación provincial.

Le ha sido admitida la dimisión de Delegado Regio de primera enseñanza, a don Juan Silvestre Miñana.

SE DESEA comprar una finca que tenga una cabida de 2.000 a 3.000 hectáreas de terreno, con mucho plantío de pinos y encinas, ó de una sola clase de dichas maderas.

RAZON, MAYOR 31, (LOTERIA)

Ayer permaneció en esta capital el abogado y senador vitalicio don Isidoro de la Cierva.

Se desea

un primero y segundo practicante de Farmacia. Dirigirse a don Asensio Silvestre, Albacete.

Inútil dirigirse sin buenas referencias.